
В церемонии награждения победителей приняли 
участие заместитель министра энергетики Респуб-
лики Беларусь – председатель наблюдательного со-
вета конкурса Ольга Прудникова, заместитель ми-
нистра жилищно-коммунального хозяйства Респуб-
лики Беларусь Андрей Ромашко, первый заместитель 
генерального директора ГПО «Белтопгаз» Дмитрий 
Шавловский, другие руководители. 

 Традиционно самое активное участие в конкурсе 
приняли предприятия Министерства энергетики 
Республики Беларусь, газового хозяйства страны.  
Кроме того, среди соискателей звания «Лидер 

энергоэффективности Республики Беларусь – 2024» 
было много предприятий разных отраслей: маши-
ностроительной, металлургической, нефтехимиче-
ской и химической, пищевой промышленности и 
других сфер народного хозяйства.    

 Первый заместитель генерального директора 
ГПО «Белтопгаз» Дмитрий Шавловский поблаго-
дарил организаторов конкурса за создание пре-
красной площадки для делового общения пред-
приятий, занимающихся вопросами энергоэффек-
тивности и ресурсосбережения, а предприятия 
ГПО «Белтопгаз» – за новые достижения в работе.  

– Предприятия ГПО «Белтопгаз» готовы демон-
стрировать свои достижения на этой площадке каждый 
год, – отметил он. – Газовая и торфяная отрасль раз-
вивается активно и эффективно благодаря тем госу-
дарственным программам, которые работают сегодня. 
Реализация Программы комплексной модернизации 
производств газовой сферы на 2021–2025 годы поз-
волит обеспечить надежность, безопасность и эф-
фективность газоснабжения для наших потребителей.  
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В своем выступлении Глава государства отметил 
низкую эффективность предпринимаемых мировым 
сообществом мер в этой сфере. «Здесь очень много 
говорили о том, кто сколько сделал по улучшению 
климата. Но я сравниваю последний период после 
предыдущего нашего саммита. Стало только хуже. 
Война на Ближнем Востоке, война в Украине, война 
в южном Йемене. Всего более 50 конфликтов в мире, 
которые жестоко влияют на климат на нашей планете. 
Так что, стало лучше? Кто стал платить за выбросы? 
Достаточно сказать, что сегодня те, которые так оза-
ботились прежде улучшением климата, отсутствуют 
на этой конференции. Более того – саботируют. То 
ли еще будет после прошедших президентских вы-
боров в Соединенных Штатах Америки», – отметил 
Президент Беларуси. 
Александр Лукашенко подчеркнул, что Беларусь 

упрекнуть в этом плане не за что. Беларусь жестко 
выполняет все обязательства, которые взяла на себя. 

 Президент озвучил на Всемирном саммите по 
борьбе с изменением климата три предложения бе-
лорусской стороны.  
Первая задача – перенастроить национальные эко-

номики, прежде всего сельское хозяйство, с учетом 
изменившихся условий, адаптировать его к новым 
условиям. Беларусь активно этой темой занимается 
и готова делиться опытом.  
Во-вторых, необходимо помочь развивающимся 

странам получить равный доступ к зеленым техно-
логиям без ущерба для их национальных интересов. 
Сделать так, чтобы они в результате этой помощи 
не попали в кабалу. Нужно отменить все, что мешает 
международной торговле технологиями, обмену ин-
новациями и наилучшими практиками.  
И, в-третьих, как отметил Александр Лукашенко, 

сегодня сложилась ситуация, когда новая продукция 
позиционируется как более экологически безопасная 
альтернатива. Но в то же время наносит не меньший 
вред. Объективно нужны новые подходы к ком-
плексной оценке потенциального воздействия ин-
новаций на окружающую среду на протяжении всего 
жизненного цикла данной продукции. 

«Эти и другие направления требуют консолидации 
международных усилий. Не на словах, а на деле. Пора 
от слов перейти к делу. И тот, кто должен платить, 
должен платить, а не отсиживаться у себя в кабинетах», 
– резюмировал Президент Республики Беларусь. 

БелТА

Актуально

Президент Беларуси Александр Лукашенко 
принял участие во Всемирном саммите по 
борьбе с изменением климата в Баку.

«От слов  
перейти к делу!» 

Энергосбережение

Внедряем  
и получаем эффект!

X Республиканский конкурс «Лидер 
энергоэффективности Республики 
Беларусь – 2024» прошел под знаком 
Года качества. По традиции торже-
ственное итоговое мероприятие было 
приурочено к Международному дню 
энергосбережения. Почетные гости и 
эксперты вручили 75 наград пред-
приятиям и организациям из разных 
отраслей экономики, занимающим 
лидирующие позиции в продвижении 
приоритетов энергоэффективности и 
энергосбережения. В числе лучших 
отмечена и разработка УП «Брестобл-
газ», которая удостоена Диплома  
ІІ степени в номинации «Энергоэф-
фективная технология года». 

Креативный 
отдых
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Выборы-2025 

Избирательная  
кампания набирает ход

За выдвижение действую-
щего Главы государства по со-
стоянию на утро 21 ноября 
было собрано уже более 1 млн 
581 тыс. подписей, и эта работа 
будет продолжена. Инициатив-
ные группы потенциальных 
кандидатов в Президенты со-
бирают подписи граждан на 
протяжении месяца. Эта кам-
пания стартовала 7 ноября и 
завершится 6 декабря. Чтобы 
официально стать кандидатом, 
нужно выполнить ряд законо-
дательных требований. Одно 
из них – представить в ЦИК 
не менее 100 тыс. подписей 
граждан. Это минимально тре-
буемое количество, и обычно 

потенциальные кандидаты ста-
раются набрать подписи хотя 
бы с небольшим запасом, ведь 
в ходе проверки какую-то часть 
могут отбраковать. Причиной 
элементарно может стать, на-
пример, неправильно оформ-
ленный подписной лист. От 
ошибок и погрешностей ведь 
никто не застрахован, тем более 
когда в команде работают сотни 
и даже тысячи человек. 
Александр Лукашенко очень 

красноречиво оценил проме-
жуточный результат в полтора 
миллиона собранных подписей: 
«Это катастрофическая работа. 
Я даже не ожидал, что так бу-
дет». То есть Глава государства, 

конечно, доволен результатом, 
ведь цифра, да еще за две не-
дели до финиша этой кампании, 
более чем внушительная. 
Главное, требует белорус-

ский лидер, не должно быть 
никакого давления на людей. 
Подпись – дело добровольное. 
Да и белорусское законодатель-
ство, кстати, позволяет под-
держать выдвижение сразу не-
скольких или даже всех потен-
циальных кандидатов. А вот 
кому именно отдать свой един-
ственный голос на выборах, 
придется уже определяться в 
январе непосредственно в про-
цессе голосования. 
Сбор подписей в поддержку 

выдвижения кандидатов в Пре-
зиденты продолжают 5 ини-
циативных групп – Александра 
Лукашенко, Олега Гайдукевича, 

Александра Хижняка, Анны 
Канопацкой и Сергея Сыран-
кова. На сегодняшний момент 
работает 5 инициативных групп 
по сбору подписей. Ольга Че-
моданова и Сергей Бобриков 
подали заявления о прекраще-
нии работы своих инициатив-
ных групп. 
Территориальными комис-

сиями по выборам Президента 
аккредитованы 800 националь-
ных наблюдателей. Об этом за-
явил председатель Центральной 
избирательной комиссии Игорь 
Карпенко на заседании ЦИК. 
По его словам, в стране уже 
сформированы 153 территори-
альные комиссии, избраны их 
руководители. «15 ноября в ре-
жиме видеоконференцсвязи мы 
провели семинар-совещание с 
председателями территориаль-

ных комиссий по актуальным 
вопросам организации выборов. 
В регионы направлены мето-
дические рекомендации для 
территориальных и участковых 
комиссий, памятки для нацио-
нальных наблюдателей и СМИ, 
а также другие информацион-
ные материалы. Издана бро-
шюра в помощь международ-
ным наблюдателям. Кстати, мы 
ее готовим в англоязычном ва-
рианте», – сообщил Игорь Кар-
пенко. По состоянию на 18 но-
ября при избирательных ко-
миссиях аккредитованы 800 на-
циональных наблюдателей. Из 
них 102 – молодежь в возрасте 
до 31 года, 590 женщин, поли-
тические партии выдвинули 
144 наблюдателя, обществен-
ные объединения – 579. 

БелТА

Президент Беларуси Александр Лукашенко 21 ноября 
встретился с руководителем и координаторами инициа-
тивной группы по сбору подписей за выдвижение дей-
ствующего Главы государства кандидатом на предстоя-
щих в январе президентских выборах.

Сбор подписей избирателей в поддержку выдвижения  
кандидатов в Президенты.

Регистрация кандидатов в Президенты.

Установление ЦИК итогов выборов.
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Наш регион – первый!

Диалог с губернатором
Обращаясь к молодым лю-

дям, Петр Александрович на-
помнил о тяжелом пути ста-
новления, который прошла наша 
страна, и необходимости не 
останавливаться на достигну-
том. 

– Брестская область – успеш-
ный регион, он отличается от 
других областей. Об этом не 
раз говорил Президент Алек-
сандр Лукашенко, – подчеркнул 
председатель Брестского облис-
полкома. – По многим направ-
лениям и показателям мы удер-
живаем лидирующие позиции 

в стране, подтверждая статус 
первого региона. Тем не менее 
есть моменты, по которым надо 
поработать. 
Глава области ответил на во-

просы молодежного актива. 
Юноши и девушки интересо-
вались возможностями само-
реализации и трудоустройства 
в первом регионе, личным от-
ношением губернатора к не-
обходимости сохранения исто-
рической памяти, решением де-
мографического вопроса в на-
шей стране и не только. 

– Очень интересный формат 

встречи, ведь не каждый день 
у нас есть возможность задать 
вопрос губернатору, – поделился 
впечатлениями участник встре-
чи мастер участка эксплуатации 
Малоритского РГС Алексей Пу-
чинский. – Было не только ин-
тересно, но и познавательно 
для всех участников. Петр Алек-
сандрович в доступной форме 
рассказал о перспективах раз-
вития экономики нашей страны, 
обратил внимание на необхо-
димость помнить свою историю 
и гордиться героическим про-
шлым. Молодежи важно быть 

услышанными, мы смогли до-
нести руководству первого ре-
гиона наиболее волнующие нас 
вопросы, касающиеся учебы, 
работы, самореализации, воз-
можности перенимать опыт у 
старшего поколения. 
Молодые люди изучили те-

матические выставки, а также 
просмотрели кинофильм о 30-
летии института президентства. 
Кроме того, участникам встречи 
провели экскурсии по террито-
рии ОАО «Ивацевичдрев» и в 
Коссовском дворцово-парковом 
комплексе. 

Энергосбережение

Внедряем и получаем эффект!
В этом году наибольшей популяр-

ностью среди участников конкурса 
пользовалась номинация «Энергоэф-
фективная технология года», на которую 
подали заявки около 40 процентов ком-
паний. На втором месте – номинация 
«Технологии, решения и проекты года 
в области цифровой трансформации и 
автоматизации», на третьем – «Энер-
гоэффективный продукт года» и «Реа-
лизованные проекты, мероприятия в 
сфере энергоэффективности, ресурсос-
бережения и экологической безопас-
ности». И именно в самой конкурентной 
номинации предприятие «Брестоблгаз» 
добилось успеха. Технология предва-
рительного охлаждения молока за счет 
нагрева воды для поения животных в 
СПУ «Доманово» удостоена Диплома 
ІІ степени в номинации «Энергоэф-
фективная технология года» (категория 
«Энергоэффективные системы на ос-
нове использования вторичных энер-
горесурсов»). Высокую награду в Мин-
ске получил первый заместитель гене-
рального директора – главный инженер 
УП «Брестоблгаз» Игорь Левинский. 
Данная технология уже реализована 

на действующем оборудовании молоч-
но-товарных ферм «Доманово» и «Виш-
невка» СПУ «Доманово». В качестве 
первичного хладагента на фермах ис-
пользуется холодная вода из артезиан-
ских скважин, впоследствии направ-
ляемая в поилки для крупного рогатого 
скота. Предварительное охлаждение 
молока с помощью холодной водопро-
водной воды уменьшает затраты пред-
приятия за счет снижения потребности 
в холоде, вырабатываемом холодильной 
машиной и снижения расхода электро-
энергии, потребляемой на нагрев воды 
для поения животных. 
Охлаждение осуществляется с по-

мощью теплообменных аппаратов (пла-
стинчатые теплообменники из нержа-
веющей стали с пропускной способ-
ностью 1500 м3/ч). В теплообменнике 
поступающее молоко с температурой 
35оС охлаждается до 20оС и далее по-
ступает в холодильный аппарат для бо-
лее глубокого охлаждения. За счет этого 
снижается нагрузка на холодильное 
оборудование и увеличивается его срок 
эксплуатации. 
Предложенная схема утилизации теп-

ловых ВЭР обеспечивает не только 
охлаждение молока после доения перед 

подачей в холодильную установку, но 
и одновременно подогревает воду из 
артезианских скважин для поения жи-
вотных, тем самым замещая электри-
ческую энергию энтальпией молока. 
Расчетная годовая экономия составляет 
70,8 т у.т. при валовом надое 9,8 тыс. 
тонн. Фактическая экономия с момента 
ввода в эксплуатацию уже составила 
25,7 т у.т. 
За 10 лет проведения конкурса это 

уже седьмая награда УП «Брестоблгаз». 
По их количеству наше предприятие 
входит в десятку лучших среди побе-
дителей. Всего за годы проведения кон-
курса в нем приняли участие 355 пред-
приятий, наградами отмечено более 
300 наименований продукции, техни-
ческих разработок и проектов по разным 
категориям: оборудование, технологии, 
системы, технические решения, объ-
екты, реализованные проекты. 

В ОАО «Ивацевичдрев» 
состоялась встреча 
молодежи первого ре-
гиона с председателем 
облисполкома Петром 
Пархомчиком, приуро-
ченная к 85-летию 
Брестской области. 
Петр Александрович 
пообщался с участни-
ками в формате от-
крытого диалога. Уча-
стие во встрече приня-
ли члены молодежного 
совета УП «Брестобл-
газ» – мастер участка 
эксплуатации Мало-
ритского РГС Алексей 
Пучинский и оператор 
ПЭВМ Ивановского 
РГС Борис Козак.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Теплообменный аппарат Холодильное оборудование



16 ноября в хозяйстве со-
стоялось чествование лучших 
работников, посвященное Дню 
работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промыш-
ленности. Заслуженные награ-
ды работникам СПУ «Дома-
ново» вручили заместитель ге-
нерального директора Евгений 
Зайцев, начальник сектора эко-
номической безопасности Петр 
Демко, председатель первичной 
профсоюзной организации 
предприятия «Брестоблгаз» Ан-
тон Петровец. 
Вклад тружеников СПУ «До-

маново» УП «Брестоблгаз» Ива-
цевичского района в общий ка-
равай региона в этом году весьма 
весомый – с рапсом и кукурузой 
– более 14 тысяч тонн зерна, 
при этом, например, урожай-
ность зерновых колосовых – 40 
центнеров с гектара. Уборочную 
сельхозорганизация завершила 
еще в начале августа, в конце 
октября – уборку кукурузы. 

– Собрать урожай – половина 
успеха, – подчеркивает директор 
Сергей Крутолевич, презентуя 
благоустроенную территорию 
предприятия. – Сохранить, пе-
реработать намолоченное не 
менее важно. И для этого у нас 
есть все необходимое. Совре-
менные зерносушильные ком-
плексы позволяют быстро до-
водить зерно до нужной товар-
ной кондиции.  
Подходим к мехдвору. В про-

шлом году тут завершили строи-
тельство ремонтно-механиче-
ских мастерских, оборудовали 
просторные навесы для хране-
ния техники, уложили асфальт. 
Прежнее здание мастерских ре-
конструировали под централь-
ный склад. Административное 
также обновили. 
Руководитель подчеркивает: 

все вырученные деньги направ-
ляют на развитие хозяйства и 
на улучшение благосостояния 
работников. Их на август на-
считывалось 232 человека. 

– В прошлом году инвести-
ровали в хозяйство около 20 
миллионов рублей: построили 
новую мехмастерскую, пере-
оборудовали старую в цент-
ральный склад, – продолжает 
руководитель хозяйства. – В 
этом году ввели линию по пе-
реработке масличных культур. 
Она позволит полностью ис-
пользовать белковое сырье. Тем 
самым перестанем зависеть от 
поставщиков, будет стабильное 
качество, соответственно сни-
жение стоимости молока. Есть 
у нас и свой комбикормовый 
завод. В планах продавать рап-
совое масло, а жмых исполь-
зовать на корм для животных. 
По словам Сергея Николае-

вича, в «Доманово» делают став-
ку на тритикале: 

– Эта культура более засухо-
устойчивая, на наших песчаных 
и супесчаных землях при ми-
нимальных осадках растет луч-
ше. Традиционно 50–70 гектар 

отдаем под пшеницу, около 250 
– под озимый ячмень. В целом 
70 процентов полей отведено 
под озимые, 30 – под яровые. 
Этот сезон руководитель хо-

зяйства называет неплохим: про-
изводственные показатели – на 
уровне прошлого года. За страду 
четыре комбайновых экипажа 
по намолоту зерна преодолели 
отметку в тысячу тонн. С од-
ними из них знакомимся прямо 
на мехдворе. Семейный экипаж 
тракториста-машиниста Анато-
лия Федосика и водителя Евге-
ния Федосика приступили к 
уборке в конце июня, при этом 
основные работы пришлись на 
июль, когда собирали щедрый 
урожай озимого рапса, ржи, 
тритикале, пшеницы. 

– 15-й год вместе на полях, – 
рассказывает Федосик-старший. 
– Как пришел сын после школы, 
так дружно и работаем. Девятый 
сезон я на отечественном ком-
байне. Никаких нареканий, даже 

в самую сильную жару конди-
ционер справляется со своими 
обязанностями. 
Общий намолот семейного 

экипажа – 1371 тонна, при этом 
в прошлом году было 1200. Как 
пояснил Евгений, все благодаря 
тому, что выросла урожайность. 
Сейчас отец и сын задейство-
ваны на уборке кукурузы. В 
том году начали в середине сен-
тября и намолотили 2400 тонн. 
Пополняется «Доманово» и 

свежими кадрами. В этом году 
в хозяйство распределилось 
два молодых специалиста – 
тракторист и техник-механик. 
Подрастают и «целевики». Со-
ответствующие договора за-
ключены с тремя ветврачами 
и двумя механиками. Для ребят 
создают условия, которым по-
завидовали бы и столичные 
специалисты. Например, при-
бывших обеспечивают жильем, 
причем есть несколько вари-
антов: общежитие, отдельный 
домик, квартира в многоквар-
тирном здании хозяйства.  
Знакомимся с Павлом Кли-

менко. В апреле он распреде-
лился в качестве молодого спе-
циалиста на должность техника 
по ремонту и эксплуатации обо-
рудования. 

– Учился на техника-меха-
ника, поступал по целевому от 
района. В «Доманово» устроил-
ся, потому что сам из этих краев. 
Проработал менее года, и за это 
время ни разу не пожалел о 
своем выборе. Коллектив друж-
ный, старшие товарищи помо-
гают советами, где-то учат. От-
работка у меня три года, все 
это время идет доплата как мо-
лодому специалисту в размере 
300 процентов от оклада. Думаю, 
продолжу свой профессиональ-
ный путь и по истечении этого 
срока. В будущем мечу на долж-
ность главного инженера.  

Сергей ГРУДНИЦКИЙ,  
«Сельская газета»
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17 ноября – День работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности

Новейшие 
технологии  
и трудовые традиции

В канун Дня работников сельского хозяйства и перерабатывающей про-
мышленности работа СПУ «Доманово» отмечена двумя значимыми на-
градами районного и областного уровня. Наше управление заняло второе 
место в областном соревновании по заготовке травяных кормов и первое 
место – в районном соревновании за достижение высоких показателей 
на уборке урожая зерновых и зернобобовых культур. Поздравляем!

ФАКТ 
В 2023 году по удою на 
корову СПУ «Доманово» 
заняло первое место в 
районе – 9557 килограмм 
молока, а по валовому 
производству молока во-
шло в тройку лучших 
(11 738 килограмм).Директор  

СПУ «Доманово»  
Сергей Крутолевич Тракторист Николай Ярош

Семейный экипаж тракторист-машинист Анатолий 
Федосик (отец) и водитель Евгений Федосик (сын)

Техник по ремонту и экс-
плуатации оборудования 

Павел Клименко

ЦИФРЫ 
За 10 лет в хозяйстве 
увеличили поголовье 
крупного рогатого 
скота почти в три 
раза: с 1860 в 2013-м 
до 5020 в 2023-м.
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Наши таланты 

 На открытии смотра-конкурса гене-
ральный директор УП «Брестоблгаз» 
Евгений Казимирчик подчеркнул значи-
мость мероприятия, его яркую, а также 
теплую и дружескую атмосферу. Он от-
метил, что все участники фестиваля, 
независимо от распределения призовых 
мест, являются победителями, потому 
что обладают разными талантами и 
творческими способностями. А это в 
свою очередь помогает и в работе, ведь 
в ней всегда есть место творчеству и 
совершенствованию.  
Если в программе прошлогоднего ме-

роприятия значилось 43 концертных но-
мера, то в нынешнем году участников 
стало еще больше – 54 выступления 
смогли увидеть зрители, среди которых 
были и отдыхающие санатория «Надзея». 
Увеличилось и количество номинаций. 
Ранее среди вокалистов лучших опре-
деляли в трех категориях (мужской, жен-
ский и групповой вокал), а теперь обла-
дателей красивых голосов разделили на 
четыре группы (женский и мужской во-
кал, вокальный дуэт и вокальный ан-
самбль). Помимо этого, участники фе-
стиваля состязались еще в четырех но-
минациях: «Хореография», «Художе-
ственное слово», «Инструментальный 
жанр» и «Оригинальный жанр». 
Концерт продолжался более пяти ча-

сов, но зрителям не пришлось скучать 
ни минуты. Они пели вместе с испол-
нителями, не жалели для них громких 
аплодисментов. К слову, и сами участ-
ники, спустившись со сцены после 
своего выступления в зал, горячо под-
держивали коллег.  

 Порадовал смотр-конкурс и жанровой 
широтой. В каждой номинации номера 
были тематически и стилистически разные.  
Вокалисты заводили публику извест-

ными эстрадными хитами – от фольклора 
«Под окном широким» до рок-хитов 
(«Это всё», «Первый снег»). Патриоти-
ческие песни исполнили Алина Зубарева 
(ПУ «Брестгаз») и Татьяна Кришталь 
(Лунинецкий РГС), лирические – Гри-
горий Бородавко (аппарат управления), 
Наталья Мельничук (санаторий «Над-
зея»), Ольга Хоружая (ТПУ «Березов-
ское»), Александр Рогоза (Столинский 
РГС), народные – Наталья Нечаева и 

Наталия Гринчик (ПУ «Барановичигаз»), 
Ольга Гуд и Вера Заяц (ПУ «Пинскгаз»), 
в стиле рок – Дмитрий Савченко (Ма-
лоритский РГС), Виктор Кухта (Ива-
новский РГС), шуточную – Евгений 
Иванов, Виталий Новицкий, Игорь Хиль 
(ПУ «ПВД»). Чтецы декламировали Ев-
гения Евтушенко, Эдуарда Асадова, 
Мальвину Матрасову. Галина Гилетич 
(ПУ «Кобрингаз») проникновенно про-
читала стихотворение Владимира Ко-

роткевича «Дзе мой край», а еще один 
кобринчанин Геннадий Жук вновь тронул 
сердца присутствующих исполнением 
собственного стихотворения «Я помню, 
я горжусь» о судьбах своих родствен-
ников, сражавшихся против фашизма в 
годы Великой Отечественной войны. 
Хореографические номера тоже были 
на любой вкус: экзотический латино-
американский танец от Бенджамина 
Марко Самира Заги (санаторий «Надзея») 

и «Ча-ча-ча» от коллектива ПУ «Бере-
загаз», зажигательные «Стиляги» от де-
вушек ТПУ «Березовское» и «Полька 
белорусская» в исполнении работников 
ПУ «Кобрингаз». В инструментальном 
жанре Игорь Тимонович (Пружанский 
РГС) виртуозно сыграл на баяне «Бессоме 
мучо», а Игорь Коваленко удивил слу-
шателей той же композицией, но уже на 
саксофоне. В оригинальном жанре участ-
ники состязались в артистизме и юморе, 
разыгрывая сценки (Ганцевичский и 
Дрогичинский РГС), миниатюры  
(ПУ «ПВД» и Ивацевичский РГС) и 
даже пантомиму (ПУ «Березагаз»).  
Примечательно, что многие участ-

ники презентовали свои способности 
сразу в нескольких номинациях, под-
твердив расхожий тезис о том, что, 
если человек талантлив, то талантлив 
во всем. Среди самых активных и твор-
чески одаренных – Наталья Мельничук 
(санаторий «Надзея»), Евгений Иванов, 
Игорь Хиль и Виталий Новицкий  
(ПУ «ПВД»), Галина Гилетич (ПУ «Коб-
рингаз»), Игорь Тимонович (Пружан-
ский РГС), Татьяна Кришталь (Луни-
нецкий РГС), Вера Заяц (ПУ «Пинск-
газ»), Мария Корогода (ПУ «Брестгаз»), 
Андрей Тямчик (Ляховичский РГС).   

 – Наш фестиваль больше, чем просто 
творческое состязание, – отметила ма-
стер ПУ «Брестгаз» Мария Корогода. 
– Это праздник общения и самовыра-
жения, который дарит только положи-
тельные эмоции и добро. Многие участ-
ники ждут и готовятся к нему задолго 
до проведения, тщательно выбирают 
репертуар, костюмы. Это действительно 
большая работа. Прекрасно, что на на-
шем предприятии поддерживаются 
творческие инициативы, такой подход 
мотивирует людей на созидание и ус-
пехи во всех начинаниях. 
Неудивительно, что членам жюри при 

выборе лучших в таком разнообразии 
пришлось непросто. Кстати, в его состав 
вошли не только работники УП «Бре-
стоблгаз», но и приглашенные профес-
сионалы, в частности, представители 
народного ансамбля «Сузорье», которые 
не скупились на комплименты участ-
никам, подчеркнув очень высокий общий 
уровень исполнительского мастерства 
на смотре-конкурсе. 

 На подведении итогов Евгений Ка-
зимирчик отметил потрясающую твор-
ческую атмосферу фестиваля и выразил 
уверенность в том, что победители до-
стойно выступят и на республиканском 
уровне. За подаренный праздник зрители 
наградили участников и организаторов 
во главе с председателем профсоюзной 
первички Антоном Петровцом заслу-

Есть у творчества начало… 
Смотр-конкурс художественной 
самодеятельности УП «Брестобл-
газ», который прошел 29 ноября в 
санатории «Надзея», вновь собрал 
представителей всех филиалов 
предприятия. И вновь получился 
большой творческий праздник!

ГРАН-ПРИ СМОТРА-КОНКУРСА 
«Женский вокал» 
Алина ЗУБАРЕВА (ПУ «Брестгаз»), «Беларусь 

сильная»; Александра РАДЧЕНКО (СПУ «Дома-
ново»), «Зажигай сердце». 

«Мужской вокал» 
Андрей ТЯМЧИК (Ляховичский РГС), «До конца».  
«Вокальный дуэт» 
Татьяна КРИШТАЛЬ, Максим ЯНКЕВИЧ 

(Лунинецкий РГС), «Чужие». 
«Хореография» 
ПУ «Кобрингаз», «Полька белорусская». 
«Инструментальный жанр» 
Андрей ПОДДУБНЫЙ, Владимир РОМАНО-

ВИЧ, Людмила КАРАВАЦКАЯ, Ирина СОЦКО-
ВА, Ольга ГУД (ПУ «Пинскгаз»), «Полесские на-
игрыши». 

«Художественное слово» 

Геннадий ЖУК (ПУ «Кобрингаз»), «Я помню, я 
горжусь!» 

«Оригинальный жанр» 
Дрогичинский РГС, «Муха-цокотуха». 
 
ЛАУРЕАТЫ СМОТРА-КОНКУРСА 
«Женский вокал» 
Наталья МЕЛЬНИЧУК (санаторий «Надзея», 

«Одна на всех»; Татьяна КРИШТАЛЬ (Лунинец-
кий РГС), «Куточак Беларусі»; Ольга ХОРУЖАЯ 
(ТПУ «Березовское), «Там нет меня». 

«Мужской вокал» 
Григорий БОРОДАВКО (аппарат управления), 

«Я скучаю по тебе»; Виталий НОВИЦКИЙ  
(ПУ «ПВД), «Седьмой лепесток»; Виктор КУХТА 
(Ивановский РГС), «Это всё»; Константин ЛАРИО-
НОВ (ПУ «Пинскгаз»), «Будет светло». 

«Вокальный дуэт» 

Наталья НЕЧАЕВА и контролер СУГиРГ Ната-
лия ГРИНЧИК (ПУ «Барановичигаз»), «Одного». 

«Вокальный ансамбль» 
Евгений ИВАНОВ, Виталий НОВИЦКИЙ, Игорь 

ХИЛЬ (ПУ «ПВД»), «Я нравлюсь женщинам». 
«Хореография» 
Ивацевичский РГС, «Там нет меня». 
ТПУ «Березовское», «Стиляги». 
«Инструментальный жанр» 
Игорь ТИМОНОВИЧ (Пружанский РГС), «Бес-

соме мучо» (баян). 
«Художественное слово» 
Евгений ИВАНОВ (ПУ «ПВД»), «Я разный»; Га-

лина ГИЛЕТИЧ (ПУ «Кобрингаз»), «Дзе мой край». 
«Оригинальный жанр» 
ПУ «Березагаз», пантомима «Встреча 10 лет спу-

стя»; 
Ивацевичский РГС, миниатюра «Квартет».  
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Каждый филиал представил на суд 
жюри кулинарное блюдо с его пре-
зентацией. В ход шли не только про-
дукты, но и стихи, песни, частушки, 
анекдоты. На свежем воздухе участ-
ники приготовили и угостили всех 
желающих изысками разных кухонь 
мира. К примеру, представители ап-
парата управления предложили кол-
легам отведать плов и шурпу в узбек-
ском интерьере. Работники ПУ «Ба-
рановичигаз» оформили свою локацию 
в стиле бургерной. Пинчане испекли 
свой хлеб. Специалисты ПУ «ПВД» 
отличились не только кулинарными 
способностями, но и смекалкой, сделав  
из бороны дисковой сельхозагрегата  
оригинальную сковороду, на которой 
жарили мясо с овощами. 
Солянка, уха, шашлыки, запеченая 

рыба, оладьи, чебуреки, драники с 
мясом и без него, овощи на гриле, 
перловая каша – блюд было много, 
все и не перечислить! Жюри в составе 
представителей от каждого филиала 
в буквальном смысле слова растерялось 
и решило делегировать свои полно-
мочия приглашенным гостям из 38-й 
мобильной десантной бригады, кото-
рые привезли на гастрофестиваль по-
левую кухню. Но и у них не получи-
лось определить лучших из лучших – 
настолько все было ароматно, вкусно 
и эстетически красиво! Зато все со-
шлись во мнении, что у нового кор-
поративного мероприятия отличные 
перспективы. Фестиваль станет тра-
диционным с приглашением более 
широкой аудитории. И, возможно, со 
временем превратиться в региональное 
мероприятие со своим колоритом. По-
чему бы и нет! 
На гастрономический конкурс 

были приглашены школьники из Жа-
бинковского и Кобринского районов, 
для которых десантники, а также 
специалисты ПУ «Брестгаз» и «Коб-
рингаз» подготовили выставку спе-
циальной техники.

Инициатива 

Новая традиция –  
гастрофест! 

В последний день осени на базе 
санатория «Надзея» впервые 
прошел гастрономический кон-
курс предприятия «Брестоблгаз».  

Косметика  
и фармацевтика  
Одно из самых удивительных 

применений природного газа – это 
производство косметических про-
дуктов и ингредиентов для фарма-
цевтики. Метан используют как 
сырье для синтеза химических ве-
ществ, включая спирты и глицерин. 
Эти вещества – основа для кремов, 
лосьонов и гелей. 

  
Выращивание овощей  
и зелени  
Природный газ также находит 

применение в агропроме, особенно 
в тепличном хозяйстве. Его исполь-

зуют для обогрева теплиц в холод-
ные сезоны. Помимо этого, при-
родный газ обогащает воздух в теп-
лицах углекислым газом. Повышен-
ная концентрация CO₂ ускоряет рост 
растений, повышая урожайность и 
качество плодов. Это позволяет теп-
личным хозяйствам круглогодично 
производить свежие овощи и зелень, 
поддерживая доступность местной 
продукции.  

 
Чистящие средства 
 и бытовая химия  
Компоненты природного газа ис-

пользуют для получения химических 
веществ, которые входят в состав 

бытовых чистящих средств. Напри-
мер, метан может быть переработан 
в метанол, который используют в 
средствах для стекол, моющих со-
ставах и дезинфицирующих про-
дуктах.  

 
Текстиль и пластик  
Из природного газа получают 

различные синтетические материа-
лы, включая нити и волокна для 
текстиля. Этилен, который можно 
выделить из природного газа, ис-
пользуют для производства поли-
этилена и полипропилена – мате-
риалов для создания пластмасс, упа-
ковки и синтетической одежды. 

А вы знали? 

Неожиданное применение газа 

Природный газ, известный большинству 
как источник тепла для домов, на самом 
деле нашёл множество неожиданных при-
менений в различных отраслях. Многие не 
догадываются, что он может играть ключе-
вую роль в самых, казалось бы, далеких от 
энергетики сферах – от производства кос-
метики до сельского хозяйства. Сегодня о 
том, как и где природный газ используют 
совершенно нестандартно.  

Больше фото здесь!


